

～～ 2011年度 ブラッシュ・アップ研修会 中間報告 ～～



第1回（7月9日）は参加者26名、そして第2回（9月10日）は参加者30名を迎え、盛会のうちに終了しました。  
共に大変実践的で今後の日本語支援にすぐにも役立つ内容でした。

---

〈 第1回 〉

講師は吉田聖子先生。日本語教育学会において、地域の日本語ボランティア養成講座のコーディネーターもされています。30年以上に及ぶ豊富な実践活動を基に、最近の日本語支援事情から実際の支援方法まで、参加者の声を巧みに引き出しながら、和気藹々の内に講座が進みました。頭がフル回転の、アツという間の3時間でした。

〈 第2回 〉

講師は横内美保子先生。入門や初級レベルの学習者を対象とする「対話型活動」のコツを学びました。横内先生が執筆者メンバーでもある『にほんご これだけ！』を資料に、グループに分かれて実際の活動風景を設計し、その後、各グループの発表を聞き合いました。発表では、各グループの発想の面白さに刺激を受けると同時に、多くの参加者にとって耳新しい「対話型活動」の難しさも実感しました。

---

〈 参考 〉

庵功雄 監修『にほんご これだけ！ 1 』（2010年5月初版）ココ出版

サポートサイト <http://www.cocopb.com/koredake/>

※『にほんご これだけ！2 』2011年9月出版予定！



以下では、第1回研修会の記録（飯久保博幸さん）と第2回目の参加者3名から寄せられた感想をご紹介します。（写真は第1回研修会の会場風景。以上、事務局）